

Landtagsfraktion der FPÖ

# Starker Partner für ein starkes Vorarlberg



FPÖ-Fraktion

**Positive Impulse für Vorarlberg.** Zahlreiche Gesetzesinitiativen der Freiheitlichen Landtagsfraktion haben Vorarlbergs Gegenwart und Zukunft positiv beeinflusst.

Der Landtagsklub der Freiheitlichen dient als Kommunikationsplattform innerhalb der Fraktion, koordiniert die politische Arbeit der Abgeordneten und ist für sämtliche Aktivitäten im Bereich Presse- und Öffentlichkeitsarbeit verantwortlich. Neben dieser direkten Landtagsarbeit fungiert der Landtagsklub als Anlaufstelle für ratsuchende Bürgerinnen und Bürger. Somit werden politische Arbeit und Bürgernähe zum Wohle Vorarlbergs vereint.

### Freiheitliche Gestaltungskraft

Auch unser Land ist aufgrund der sich rasch ändernden Voraussetzungen in Wirtschaft, Gesellschaft und Politik keine „Insel der Seligen“ mehr – umso wichtiger ist es, sich abzeichnende Entwicklungen rechtzeitig zu erkennen und wenn notwendig unbürokratisch und rasch gegenzusteuern.

Zahlreiche Gesetzesinitiativen während der letzten fünf Jahre unterstrei-

chen diese Haltung und haben Vorarlbergs Gegenwart und Zukunft positiv beeinflusst.

### Stärkung der Demokratie

Die Hartnäckigkeit der Freiheitlichen hat zu einer umfangreichen Änderung des Wahlrechtes und damit zur Abschaffung der Wahlpflicht sowie der Vereinfachung bei der Wahlanmeldung geführt. Dennoch muss es unser Ziel sein, die demokratischen

Prozesse kontinuierlich auszubauen und zu verbessern.

### Neuer Maßstab in der Heimpflege

Die von den Freiheitlichen konsequent geforderte Festschreibung der Pflegequalität im Sinne einer angemessenen Pflege wurde durch die Verabschiedung des Vorarlberger Pflegeheimgesetzes klar verankert und wird künftig den Maßstab bei allen Diskussionen über Personalstand, Qualifikation und Tarife bilden. Im Verbund mit der Heimbauordnung und einem Kosteninformationssystem wird das neue Gesetz seine ganzen Qualitäten ausspielen und eine einheitliche Sicherung der Pflegequalität auf hohem Niveau in unserem Land garantieren.

### Familien stärken

Familie und Beruf bestmöglich zu vereinbaren, ist ein großes Anliegen vieler Familien in unserem Lande, insbesondere von alleinerziehenden Eltern. Dazu bedarf es einer entsprechenden Kinder- und Schülerbetreuungsinfrastruktur.

Die Bemühungen des Landes mit dem Gemeindeverband, die Gemeinden im Auf- und Ausbau eines bedarfsgerechten Kinder- und Schülerbetreuungsangebots bzw. von gemeindeübergreifenden Betreuungsmodellen zu unterstützen, gehen ebenfalls auf eine Initiative der Freiheitlichen zurück.

### Aktive Raumplanung

Die räumliche Struktur des Landes Vorarlberg erfordert einen sehr haushalterischen Umgang mit den zur Verfügung stehenden Flächen im Bereich der Siedlungsentwicklung und der Betriebsansiedelung. Nicht zuletzt aufgrund des kontinuierlichen Drucks der Freiheitlichen begann im Land ein langsamer aber dennoch erkennbarer Umdenkprozess in der wichtigen Frage der Raumplanung. Mit der verstärkten gemeindeübergreifenden Kooperation zur Schaffung von Wirtschaftsstandorten ist ein erster Schritt in die richtige Richtung gemacht.

### Gesetze vereinfachen

Ziele einer modernen Gesetzgebung müssen Transparenz, Einfachheit und Alltagstauglichkeit sein. Mit dem neuen Baugesetz ist der Vorarlberger Landtag diesen freiheitlichen Grundsätzen nachgekommen und es konnte eine deutliche Verfahrensvereinfachung sowohl für die „Häuslebauer“ als auch die Kommunen erreicht werden.

### „Mutig anpacken“

Ein ungetrübter Blick für das Wesentliche, Mut zu Entscheidungen und Konsequenz in der Sache zeichnen eine verantwortungsvolle Politik aus – die Freiheitlichen werden im Sinne des Landes an diesen Grundsätzen auch in Zukunft festhalten.

### FPÖ Landtagsfraktion



Landhaus, A-6901 Bregenz

- **Telefon**  
+43(0)5574/511-31205
- **Fax**  
+43(0)5574/511-31295
- **E-Mail**  
[landtagsklub.vorarlberg@fpoe.at](mailto:landtagsklub.vorarlberg@fpoe.at)
- **Internet**  
[www.fpoe-vlbg.at](http://www.fpoe-vlbg.at)

### FPÖ-Landtagsabgeordnete

- Fritz Amann
- Manfred Beck
- Silvia Benzer
- Dieter Egger (LSth. ab 5.3.2003)
- Walter Gau
- Ernst Hagen
- Florian Kasseroler
- Siegfried Neyer
- Fritz Schuler
- Werner Strohmaier
- Bernhard Themessl (ab 2.4.2003)
- Hildtraud Wieser



KO Hagen am Rednerpult



Hubert Gorbach



Angelobung LStH Egger durch LH Sausgruber



Landtagsriege der FPÖ



Blick über die FPÖ-Fraktion zur Galerie



FPÖ-Homepage